

MERCADO CAMBIARIO

Felipe Sánchez G.

Declinan el peso y otras divisas ante la fortaleza del dólar

En el mercado cambiario nacional hubo un nuevo declive del peso ante el dólar en operaciones spot al mayoreo; cada dólar se cotizó en 12.141 pesos, equivalentes a un incremento de 4.24 centavos, o 0.35 por ciento, respecto de su precio del viernes: 12.09 unidades. Apenas el jueves de la semana pasada la moneda estadounidense había cerrado en un mínimo de 11.9599 pesos, tras el anuncio de una mejora en la nota crediticia de México por parte de la agencia Fitch Ratings. Desde ese valor el billete verde se ha encarecido 18.11 centavos, o sea 1.51 por ciento.

Este movimiento estuvo a tono con el desempeño ascendente del dólar frente a otras divisas internacionales, como el euro, el yen o el aussie (Australia).

Varios factores influyeron, pero sobresale la percepción de que la economía de Estados Unidos estaría recuperándose un poco más de lo previsto, de acuerdo con números recientes como los del empleo en ese país.

Pero también han surgido versiones y temores de que el Banco Central estadounidense pudiera estar preparando un esquema de salida progresiva de su política de relajamiento monetario; a estas preocupaciones contribuyen la serie de presentaciones que han tenido recientemente los representantes regionales de la Fed, en las que se polemiza sobre la conveniencia de mantener las políticas de estímulo monetario. Una estrategia menos laxa contribuiría a fortalecer la moneda.

Además, se divulgaron ayer los números de ventas minoristas de abril, y hubo un ligero incremento de 0.1 por ciento, pero superior a los pronósticos de una disminución de 0.3 por ciento. El mismo indicador, pero excluyendo el componente de venta de autos, se redujo 0.1 por ciento, pero fue mejor que lo esperado de menos 0.2 por ciento.

Esta vez fue significativo que, restando al total de ventas el componente de gasolineras, las ventas al menudeo repuntaran 0.7 por ciento. De manera que el dato reforzó el apetito por la divisa verde.

En el mercado de Nueva York, el euro se negociaba al cierre en 1.2975 dólares por unidad, equivalentes a una baja para la divisa compartida de 0.13 por ciento en relación con su cierre del viernes: 1.2992 euros por unidad. Por su parte, la moneda nipona prosiguió el lunes su acelerada depreciación, ya que tras concluir las operaciones cada dólar se cotizó en 101.83 yenes, una apreciación del dólar de 0.32 por ciento respecto de su precio del viernes,

pero en su marca más elevada del día se operaba incluso por arriba de 102.0 yenes.

Otra caída relevante fue la del aussie, de Australia, que ayer se cotizó al cierre en 0.9952 dólares, una reducción de 0.72 por ciento frente al 1.0024 del viernes. En este caso conviene recordar que el martes pasado el Banco de la Reserva de Australia recortó su tasa de referencia 25 puntos base, a 2.75 por ciento, lo que ha debilitado al aussie.

DIVISAS DURAS, EMERGENTES E INDICADORES BÁSICOS

	País	Ultimo**	% Rend. acum. /1	Tasa interés /2	Inflación /3	Reservas inter. /4
Dólar	EU			0.28	1.9/Mar	146,773
Euro	Eurozona*	0.7881	2.87	0.21	1.7/Mar	880,824
Franco	Suiza	0.9534	1.99	0.02	-0.8/Abr	522,187
Yen	Japón	101.47	24.99	0.16	-0.5/Mar	1,257,964
Libra	Inglaterra	0.6524	1.81	0.49	2.8/Mar	101,238
Dólar	Canadá	1.0095	1.14	1.17	1.0/Mar	71,582
Divisas emergentes						
Peso	México	12.2000	-2.24	3.71	4.65/Abr	168,145
Peso	Argentina	5.2342	31.81	15.90	10.59/Mar	39,440
Real	Brasil	2.0099	21.09	7.47	8.49/Abr	377,058
Peso	Chile	477	1.87	0.67	0.98/Abr	41,227
Rublo	Rusia	31.30	2.35	7.43	7.20/Abr	533,500
Nueva lira	Turquía	1.81	18.99	5.25	6.13/Abr	126,693
Rupia	India	54.85	22.64	7.88	10.39/Mar	294,307
Yuan	China	6.15	-6.73	3.89	2.40/Abr	3,440,000